



Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL Y DIFUSIÓN

COMUNICADO • INAI/109/24



Ciudad de México.
9 de mayo de 2024

www.inai.org.mx



NECESARIO REINVENTAR AGENDA DE GOBIERNO ABIERTO EN MÉXICO: ALCALÁ MÉNDEZ

- **Próximamente saldremos a consultas públicas, a foros por todas las entidades federativas, por cada uno de los rincones del país, para dar a conocer cómo reinventar esta agenda: Adrián Alcalá Méndez**
- **El futuro del Gobierno Abierto depende de que se pueda pasar de un modelo de gestión útil al momento de resolver problemas a uno centrado en las personas, apuntó el Comisionado Presidente del INAI**

El modelo de Gobierno Abierto está próximo a agotarse, por ello es necesario hacer una pausa en el camino que permita reinventar la agenda, de la mano con la población que habita en las distintas regiones de México, planteó **Adrián Alcalá Méndez**, Comisionado Presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI).

En este contexto, Alcalá Méndez recordó que, recientemente, se instaló el *Grupo Impulsor de la Estrategia Abrams México hacia un Estado Abierto*, que será coordinado por el INAI con el propósito de retomar las opiniones de los habitantes del país.

“Próximamente saldremos a consultas públicas, a foros por todas las entidades federativas, por cada uno de los rincones del país para conocer cómo reinventamos esta agenda”, adelantó el Comisionado Presidente del INAI, al participar en la presentación del libro *Gobierno Abierto para fortalecer las instituciones públicas en México con un enfoque de desarrollo humano*.

[Consulta el video #INAIteInforma](#)

En el evento, organizado por el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (INFOCDMX), Alcalá Méndez señaló que los planteamientos del autor de la obra, Francisco Raúl Álvarez Córdoba, coinciden con las acciones que se buscan a través de este Grupo Impulsor, por ejemplo, pasar de un modelo de gestión útil al momento de resolver problemas a uno centrado en las personas, que promueva la libertad y el bienestar, como impulsores del desarrollo social.

En ese sentido, el Comisionado Presidente del INAI resaltó que uno de los objetivos del *Grupo Impulsor de la Estrategia Abramos México hacia un Estado Abierto*, es integrar la visión de distintos sectores de la población para identificar las necesidades de la sociedad y generar acciones concretas que permitan garantizar los derechos de la población en distintos rubros.

“Lo que se está tratando a través de este esquema de colaboración o gestión de políticas públicas, es garantizar los derechos de las personas”, subrayó.

Arístides Rodrigo Guerrero García, Comisionado Presidente del INFOCDMX, destacó que se trata de un texto de lectura ágil, muy sencillo y didáctico que, a través de cuadros y esquemas, realiza un recorrido sobre la evolución de la transparencia y el Gobierno Abierto en México, y cómo puede materializarse.

Con esta obra, “el autor logró, desde su propia trayectoria, visualizar la transparencia y el Gobierno Abierto, desde dos perspectivas, la de las instituciones y la de las organizaciones de la sociedad civil, lo que lleva a tener una visión panorámica de cómo implementar un Gobierno Abierto con la participación, sí del gobierno, sí de la sociedad, pero desde un enfoque colaborativo”, indicó.

Francisco Raúl Álvarez Córdoba, autor de la obra y Director General de Planeación, Desempeño Institucional y Derechos Humanos del INAI, subrayó que este libro es un reconocimiento a todas aquellas personas que, desde la academia, el servicio público, la sociedad civil y diferentes instituciones, hicieron del Gobierno Abierto en México, una realidad.

“Hay que tener claridad en que, si bien el Gobierno Abierto surge en 2011-2012 con la iniciativa de la *Open Government Partnership*, es una iniciativa que retoma diferentes conceptos y prácticas de buen gobierno, que centra o pone de relieve su utilidad, al momento de implementar políticas públicas, utilizando la transparencia, la participación ciudadana, la rendición de cuentas y la innovación pública, como elementos clave para propiciar la colaboración entre personas y autoridades”, expresó.

El autor dijo que la obra invita a la reflexión acerca de que es momento de repensar el modelo de Gobierno Abierto hacia uno más integral que permita crear instituciones fuertes mediante la comunicación efectiva, la solidaridad, el trabajo en equipo, el cuidado de los demás y la resiliencia.

También participaron Julio César Bonilla Gutiérrez y Miriam Soto Domínguez, Comisionado y Secretaria Técnica del INFOCDMX, respectivamente.

-oOo-



[VER VIDEO](#)



[VER FOTOGRAFÍA](#)